

# Certificat Minergie N° VS-001-A-ECO

## Une première en Valais pour le B&B Vert d'âme

Le 23 octobre, l'Agence Minergie romande avait fait le déplacement au cœur du Valais pour attribuer le premier label Minergie A-Eco du canton à un habitat qui accueille des hôtes, le Bed & Breakfast Vert d'âme à Saxonne.

Le président Marco Aymon a accueilli les invités, un panel d'intéressés au standard Minergie. Il a relevé l'importance pour la commune d'Ayent qui est labellisée "Cité de l'Énergie" de voir une de ces citoyennes joué les fleurons de l'économie d'énergie. Martial Bujard, représentant de l'Agence Minergie romande a débuté sa présentation des standards Minergie en détaillant ce N° VS-001-A-ECO. Le VS ne cache rien d'autre que l'abréviation du Valais, le 001 est le numéro de ce premier bâtiment dans le canton. Le A est le standard Minergie qui a été développé en 2011 démontre que le son bilan énergétique doit atteindre un équilibre entre la production et la consommation. En clair, le chauffage, l'eau chaude sanitaire, la ventilation et la climatisation doivent être entièrement couverts par des énergies renouvelables. Quant au complément ECO, il permet d'aller plus loin encore: préserver sa santé par une construction durable qui associe les quatre éléments fondamentaux que sont l'écologie du bâtiment, les aspects de santé, le



■ Martial Bujard remet le certificat Minergie A-ECO à Victoria Leaney, propriétaire en présence de l'architecte Serge Aymon.

confort et l'efficacité énergétique. Pierre-Yves, collaborateur scientifique au Service de l'énergie et des forces hydrauliques de l'Etat du Valais a dit toute la fierté de participer à cette nouvelle référence énergétique du canton.

Pour la maître d'œuvre, Victoria Leaney-Brinkler, ce n'est pas une première puisqu'en 2007 déjà elle avait construit la première maison suisse à être labellisée Minergie-Eco. Elle a obtenu ce label pour la maison du soleil où elle vit, elle travaille et accueille des hôtes dans sa chambre d'hôtes. Cette villa a été le départ d'une collaboration intense entre l'ingénieure énergétique Victoria et l'architecte Serge Aymon qui l'ont projetée et réalisée. Les fruits de cette première expérience ont mûri et ils ont à nouveau rassemblé

leurs connaissances pour réussir la construction de la maison en paille "Vert d'âme". Durant quelques minutes, ils ont présenté les choix énergétiques et les différentes étapes de la construction avec les anecdotes d'une telle aventure. Cette réalisation a été en partie autofinancée par des travaux personnels et des cours participatifs.

Il ne restait plus aux invités qu'à se déplacer au Bré de Saxonne pour visiter les

deux bâtiments dédiés au soleil. Rien ne laisse apparaître que la bâtisse colorée de 60 m<sup>2</sup> a été construite en bottes de paille. Deux chambres avec salle de bain privée accueillent les hôtes en leur offrant une vue sur les Alpes valaisannes. Les visiteurs dorment sous une toiture végétalisée en pente côté ubac et des panneaux solaires photovoltaïques et thermiques côté adret. Un endroit charmant et charmé par la touche décorative de la propriétaire.

Avec l'obtention de ce nouveau label, Victoria démontre que tout devient possible et que l'on peut réaliser un habitat à la fois moderne et durable. Ses connaissances et ses mises en pratique font de cette ingénieure en énergie renouvelable, l'une des plus performantes de notre pays. Elle se fera un plaisir de vous aider à choisir votre chemin vers une construction ou une rénovation avec une utilisation rationnelle de l'énergie et de bénéficier pleinement de notre ensoleillement.

jjd



■ Victoria Leaney présente ses réalisations.